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Às dezessete horas e quarenta e cinco minutos do dia vinte e sete de julho do 1 

ano de dois mil e dezesseis, reuniu-se o Conselho Universitário da 2 

Universidade Federal de Lavras, no Salão dos Conselhos, Prédio da Reitoria, 3 

sob a presidência do Professor José Roberto Soares Scolforo, Reitor da UFLA, 4 

com a presença dos conselheiros Renato Elias Fontes, Rubens José 5 

Guimarães, João Cândido de Souza, Luis Roberto Batista, Renato Ramos da 6 

Silva, Luis Antônio Coimbra Borges, João Geraldo Martins da Cunha, Leônidas 7 

Carrijo Azevedo Melo, Luiz Henrique Rezende Maciel, Luis Cláudio Paterno 8 

Silveira, Ulisses Azevedo Leitão, Sérgio Martins de Souza, Isabela Dias Neves, 9 

Antonio Carlos Cunha Lacreta Junior, Wilson César de Abreu, Rafael Neodini 10 

Remédio, Carlos Eduardo do Prado Saad, Eduardo Pinto Filgueiras, Flávia 11 

Maria Avelar Gonçalves, Gustavo Puggina Rogatto, Joaquim Paulo da Silva,  12 

Carolina Valeriano de Carvalho, Gabriela Cristina Braga Navarro, Marcos Vilela 13 

de Souza, Rossano Wagner de Lima Botelho, José Sebastião Andrade de 14 

Melo, Júlio César Teixeira Júnior, Isael Aparecido Rosa, Anderson Bernardo 15 

dos Santos, Cleber Tavares de Sales, Rafael Rodrigues Pedemonte, Holegma 16 

Maria Lima Nunes e Tânia Mara Giarolla de Matos. Inicialmente o Senhor 17 

Presidente justificou a ausência dos conselheiros Márcia Fonseca de Amorim, 18 

Moacir de Souza Dias Júnior, Carlos Eduardo Silva Volpato, Eduardo Alves, 19 

Maria das Graças Cardoso, Thales Augusto Barçante, Alessandro Vieira 20 

Veloso, Joel Yutaka Sugano, Nilton Nagib Jorge Chalfun, Marcos Vinícius Cotta 21 

Ferreira, Vinícius Lucas de Carvalho e Ana Eliza Ferreira Alvim da Silva; e deu 22 

as boas vindas à conselheira Tânia Mara Giarolla de Matos, representante da 23 

comunidade civil, que participa pela primeira vez deste Conselho. Na 24 

sequência foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 7ª reunião 25 

do CUNI de 29/6/2016. Aprovada. Às dezessete horas e cinquenta minutos, o 26 
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Senhor Presidente concedeu o prazo de 15 minutos para o encaminhamento 1 

de propostas que não constavam da ordem do dia, cumprindo-se assim o 2 

inciso I, do art. 18 do Regimento Interno deste Conselho. Segundo. Portarias 3 

997/2016 e 998/2016, que tratam da dispensa e designação de Ouvidor-Geral 4 

da UFLA, em atendimento ao art. 3º do Regimento Interno da Ouvidoria. O 5 

Senhor Presidente falou sobre os dispositivos do Regimento Interno da 6 

Ouvidoria e colocou o assunto em discussão. Após esclarecimentos 7 

pertinentes, foi aprovado o nome do servidor Geraldo Cirilo Ribeiro como 8 

Ouvidor-Geral da UFLA. Terceiro. Proposta de alteração da Resolução CUNI 9 

nº 038/2015 que dispõe sobre as normas de seleção para a contratação de 10 

professores substitutos. O Senhor Presidente falou da tramitação da proposta 11 

na Pró-Reitoria de Gestão e Desenvolvimento de Pessoas e na Câmara de 12 

Legislação deste Conselho, e das alterações sugeridas pela comissão 13 

constituída pela Portaria nº 929/2016. Em apreciação e discussão, foram 14 

analisados todos os artigos nos quais houve proposta de alterações, sendo a 15 

normas aprovadas com pequenas alterações de redação. Quarto. Proposta de 16 

alteração do Regimento Interno do Departamento de Ciência dos Alimentos. O 17 

Senhor Presidente fez um relato sobre a proposta e fez menção ao parecer 18 

emitido pelo conselheiro Marcos Vinícius Cotta Ferreira, haja vista o pedido de 19 

vistas a ele concedido na reunião realizada em 29/6/2016. Da mesma forma 20 

como tratado no item anterior da pauta desta reunião, foram analisados todos 21 

os artigos nos quais houve proposta de alterações, e após discussões 22 

deliberou-se pela revisão da redação do art. 14 do Regimento proposto, 23 

objetivando o melhor entendimento quanto ao número de representantes 24 

discentes e de servidores técnico-administrativos na Assembleia 25 

Departamental. Houve discussões quanto à valorização das representações 26 
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das diversas categorias nos órgãos colegiados da UFLA, da necessidade de 1 

uma normativa que regulamente o cumprimento das obrigações dos docentes 2 

quanto à sua participação nas assembleias departamentais; e ainda do número 3 

de membros nas assembleias departamentais haja vista o cumprimento da 4 

legislação quanto ao porcentual da representação docente. Quinto. Recurso 5 

interposto pelo estudante Túlio de Oliveira Taveira, contra decisão proferida 6 

pelo CEPE, referente ao seu desligamento do Curso de Graduação em Ciência 7 

da Computação, por ter infringido o prescrito no art. nº 99, da Resolução CEPE 8 

042/2007 e suas alterações. O conselheiro Rafael Rodrigues Pedemonte 9 

solicitou vistas do processo, o que foi concedido. Às dezenove horas e trinta e 10 

cinco minutos a reunião foi interrompida, e reiniciada conforme acordado com 11 

os conselheiros presentes, às dezessete horas e quarenta e cinco minutos do 12 

dia 1º de agosto do ano de dois mil e dezesseis, no Salão dos Conselhos, 13 

Prédio da Reitoria, sob a presidência do Professor José Roberto Soares 14 

Scolforo, Reitor da UFLA, com a presença dos conselheiros Renato Elias 15 

Fontes, Rubens José Guimarães, João Cândido de Souza, Luis Roberto 16 

Batista, Renato Ramos da Silva, Luis Antônio Coimbra Borges, Márcia Fonseca 17 

de Amorim, Moacir de Souza Dias Júnior, Carlos Eduardo Silva Volpato, 18 

Stephan Malfitano Carvalho, Ulisses Azevedo Leitão, Eduardo Alves, Sérgio 19 

Martins de Souza, Isabela Dias Neves, Antonio Carlos Cunha Lacreta Junior, 20 

Wilson César de Abreu, Maria das Graças Cardoso, Rafael Neodini Remédio, 21 

Carlos Eduardo do Prado Saad, Eduardo Pinto Filgueiras, José Tarcísio Lima, 22 

Dulcinéia de Carvalho, Flávia Maria Avelar Gonçalves, Joaquim Paulo da Silva, 23 

Carolina Valeriano de Carvalho, Gabriela Cristina Braga Navarro, Marcos Vilela 24 

de Souza, Rossano Wagner de Lima Botelho, José Sebastião Andrade de 25 

Melo, Shirley Michelle de Alcântara, Júlio César Teixeira Júnior, Isael 26 
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Aparecido Rosa, Anderson Bernardo dos Santos, Cleber Tavares de Sales, 1 

Luiz Paulo Brianezi Valim, Vinícius Lucas de Carvalho, Felipe Alexander Júlio, 2 

Holegma Maria Lima Nunes e Tânia Mara Giarolla de Matos. Dando 3 

continuidade à reunião iniciada no dia vinte e sete de julho, inicialmente o 4 

Senhor Presidente justificou a ausência dos conselheiros Luis Cláudio Paterno 5 

Silveira, Thales Augusto Barçante, Joel Yutaka Sugano, Gustavo Puggina 6 

Rogatto, Rafael Rodrigues Pedemonte e Ana Eliza Ferreira Alvim da Silva. Na 7 

sequência foram tratados os seguintes assuntos: Sexto. Relatório anual de 8 

atividades da ouvidoria da UFLA. Para discussão do assunto foi permitida a 9 

participação do Ouvidor-Geral da UFLA, servidor Geraldo Cirilo Ribeiro, que fez 10 

a apresentação do relatório. O servidor falou da finalidade da Ouvidoria, dos 11 

canais de interlocução para a apresentação de manifestações e demonstrou 12 

uma síntese das manifestações registradas no período de março de 2015 a 13 

fevereiro de 2016. Respondendo aos conselheiros, o servidor Geraldo Cirilo 14 

Ribeiro falou dos tipos de manifestações/denúncias que são interpostas junto à 15 

Ouvidoria e, finda a sua apresentação, falou ainda das sugestões da Ouvidoria 16 

à Direção Executiva da UFLA. Foi sugerida a inclusão nos próximos relatórios, 17 

dos resultados obtidos pela Ouvidoria, tais como: o número de manifestações 18 

solucionadas, o número de manifestações que geraram processos 19 

administrativos ou sindicâncias, o número de manifestações que foram 20 

enviadas à Comissão de Ética da UFLA; e ainda o número de manifestações 21 

em que houve a desistência por parte do manifestante ou denunciante. O 22 

Senhor Presidente deu ciência aos conselheiros sobre a realização de um 23 

curso para os gestores da UFLA sobre gestão pública, no qual será discutida a 24 

maneira correta de abordagem, pelos gestores, das mais diversas situações 25 

que ocorrem na UFLA. A conselheira Tânia Mara Giarolla de Matos falou do 26 
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serviço de Ouvidoria da Santa Casa de Misericórdia de Lavras e enalteceu o 1 

trabalho apresentado pelo servidor Geraldo Cirilo Ribeiro, propondo a 2 

aprovação com louvor do relatório apresentado. Colocado em votação o 3 

relatório foi aprovado por unanimidade. O servidor Geraldo Cirilo Ribeiro 4 

agradeceu a sua participação e a sua recondução ao cargo de Ouvidor-Geral 5 

da UFLA. O Senhor Presidente agradeceu a participação do Ouvidor e na 6 

oportunidade solicitou a inclusão de três assuntos na pauta desta reunião, o 7 

que foi aprovado pelos conselheiros, conforme a seguir. Sétimo. Referenda da 8 

Portaria nº 1.077, de 29/7/2016, que cria o Departamento de Estatística. O 9 

Senhor Presidente esclareceu sobre a necessidade premente de criação do 10 

Departamento de Estatística em função do Decreto nº 8.821, de 26/7/2016, que 11 

dispõe sobre a competência para os atos de nomeação e de designação para 12 

cargos e funções de confiança no âmbito da administração pública federal. 13 

Explicou que a proposta de criação do Departamento tem sido discutida há 14 

algum tempo e que, devido às disposições contidas no Decreto supracitado, a 15 

designação do chefe do departamento poderia ficar comprometida se não fosse 16 

criado o Departamento neste momento. Informou que o projeto foi elaborado 17 

pelos professores da área de estatística e que tramitou na Câmara de 18 

Legislação do CEPE, onde obteve parecer favorável à criação. O conselheiro 19 

Ulisses Azevedo Leitão demonstrou sua preocupação com os desdobramentos 20 

e consequências em virtude da criação do departamento proposto, visto que o 21 

Departamento de Ciências Exatas e o recém-criado Departamento de Física 22 

ainda possuem acesso comum e recursos humanos insuficientes à sua 23 

logística. Após discussões pertinentes e esclarecimentos, a Portaria foi 24 

referendada. Oitavo. Referenda da Portaria nº 1.078, de 29/7/2016, que altera 25 

a estrutura administrativa da Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis e 26 
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Comunitários, prevista no art. 2º do Regimento Interno daquela Pró-Reitoria. O 1 

Senhor Presidente fez menção às alterações que, em síntese, consistem no 2 

desmembramento da Coordenadoria de Moradia e Alimentação em 3 

“Coordenadoria de Moradia” e “Coordenadoria de Alimentação”; na exclusão do 4 

Núcleo de Desenvolvimento Educacional; e ainda na transformação do Núcleo 5 

de Acessibilidade em “Coordenadoria de Acessibilidade”. Esclareceu que, 6 

devido aos impactos inerentes à publicação do Decreto nº 8.821/2016 e haja 7 

vista a necessidade de readequação da Pró-Reitoria para um melhor 8 

cumprimento de seus objetivos foi necessária a edição da referida Portaria. 9 

Diante destes esclarecimentos, a Portaria foi referendada. Nono. Referenda da 10 

Portaria nº 1.103, de 29/7/2016, que altera a estrutura administrativa da Pró-11 

Reitoria de Graduação, prevista no art. 3º do Regimento Interno daquela Pró-12 

Reitoria. Da mesma forma como tratado no item anterior desta ata, o Senhor 13 

Presidente falou sobre as alterações propostas, a saber: a)  criação de uma 14 

Diretoria de Planejamento e Gestão Acadêmica que abrigará a Secretaria dos 15 

Colegiados dos Cursos de Graduação, a Coordenadoria de Programas e 16 

Projetos e a Coordenadoria de Educação Básica; b) transferência da  17 

Coordenadoria de Transferência Estudantil para a Diretoria de Processos 18 

Seletivos (DIPS) e a inclusão do Núcleo de Desenvolvimento Educacional 19 

(NDE) com mudança na nomenclatura para “Núcleo de Educação da Infância”. 20 

Sobre esta última, em especial, esclareceu que o Núcleo abrigará uma escola 21 

infantil e contará com o apoio dos professores da carreira do magistério do 22 

Ensino, Básico, Técnico e Tecnológico do quadro da UFLA. Historiou acerca do 23 

Núcleo de Desenvolvimento Educacional, da tentativa de incorporá-lo à UFLA e 24 

respondendo a questionamentos, falou sobre o parecer da Procuradoria 25 

Federal da UFLA que discorda da dispensa de licitação para que o núcleo 26 
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continue a funcionar nas dependências da UFLA, e das consequências de uma 1 

licitação, em que qualquer escola poderia se instalar no câmpus. Falou ainda 2 

sobre a reunião realizada com a Associação dos Usuários do Núcleo de 3 

Desenvolvimento Educacional (AUNDE) e sobre um projeto de parceria 4 

UFLA/AUNDE, a ser elaborado pela associação, no qual a comunidade 5 

universitária deverá predominar como usuária em 70% das vagas a serem 6 

ofertadas aos estudantes. No projeto também deverá ficar caracterizado o 7 

interesse institucional para justificar a dispensa de licitação. Após discussões e 8 

outros esclarecimentos pertinentes, a Portaria foi referendada nos termos 9 

propostos. Com a alteração da estrutura da Pró-Reitoria de Graduação, altera-10 

se por conseguinte o Regimento Interno da Diretoria de Processos Seletivos. 11 

Décimo. Assuntos Gerais. a) O conselheiro Marcos Vinícius Cotta Ferreira 12 

comentou sobre a sistemática de atendimentos no ambulatório, solicitou 13 

melhorias na estrutura disponibilizada para a apresentação de projetos no 14 

Congresso de Extensão (CONEX); na oportunidade agradeceu a sua 15 

participação neste Conselho haja vista a proximidade de sua formatura. O 16 

Senhor Presidente esclareceu que o objetivo do ambulatório é o atendimento 17 

às emergências, devendo as consultas serem agendadas na Pró-Reitoria de 18 

Assuntos Estudantis e Comunitários. Com relação ao espaço disponibilizado 19 

para o CONEX informou que a partir do próximo ano o evento contará com as 20 

dependências do Centro de Eventos e que, conforme sugerido pelo estudante, 21 

colocará como meta para a Pró-Reitoria de Extensão e Cultura, a maior 22 

participação da comunidade externa à UFLA, no Congresso; b) O conselheiro 23 

José Sebastião Andrade de Melo deu ciência de assunto discutido em 24 

Assembleia do Sindicato dos servidores técnico-administrativos sobre 25 

acidentes no câmpus envolvendo os servidores e entregou à presidência 26 
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documento elaborado pelos servidores lotados na Estação de Tratamento de 1 

Água e Esgoto da UFLA (ETE) no qual os servidores apresentam 2 

questionamentos e solicitam esclarecimentos e providências quanto a 3 

procedimentos, decisões e rotinas administrativas executas pelos servidores 4 

daquela estação. O conselheiro falou ainda do acesso restrito aos servidores 5 

no Sistema Integrado de Patrimônio, Administração e Contratos (SIPAC). O 6 

conselheiro Luiz Paulo Brianezi Valim deu ciência da aquisição de EPIs pela 7 

Coordenadoria de Saneamento da Diretoria de Meio Ambiente e falou também 8 

sobre o treinamento sobre o SIPAC ofertado pela Pró-Reitoria de Gestão e 9 

Desenvolvimento de Pessoas. O Senhor Presidente esclareceu ainda que o 10 

acesso ao Sistema deve considerar a hierarquia das autoridades e que os 11 

servidores podem fazê-lo por meio de suas chefias imediatas; c) O conselheiro 12 

Renato Ramos da Silva deu ciência de furto ocorrido no Departamento de 13 

Ciência da Computação e solicitou aumento da segurança no local. Solicitou 14 

também a aquisição de uma máquina de café para o Departamento para 15 

atendimento aos docentes que trabalham no período noturno. O Senhor 16 

Presidente deu ciência da aquisição de novas câmeras de segurança e pediu o 17 

apoio dos chefes de departamentos para redobrarem os cuidados no 18 

fechamento de portas e janelas. Com relação ao aumento da vigilância falou da 19 

dificuldade de atender a todos os setores devido ao tamanho da campus e das 20 

providências que tem sido tomadas constantemente com relação à melhorias 21 

na iluminação de todo o campus, com o objetivo de coibir os furtos e outras 22 

práticas ilícitas. O conselheiro Antonio Carlos Cunha Lacreta Junior falou da 23 

necessidade de reposicionamento das câmeras de segurança por causa das 24 

árvores. O conselheiro Cleber Tavares de Sales questionou sobre a política de 25 

segurança dentro dos departamentos didático-científicos da UFLA, com relação 26 
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ao porte de chaves pelos servidores. O Senhor Presidente explicou que essa 1 

gestão deve ser feita pelos chefes e que se tem estudado a utilização da 2 

biometria para acesso às dependências da UFLA, embora seja um 3 

procedimento de valor financeiro elevado e que tem-se priorizado a segurança 4 

em lugares que abrigam equipamentos de alto custo; d) O conselheiro Júlio 5 

César Teixeira Júnior informou que a Comissão Interna de Prevenção de 6 

Acidentes (CIPA) foi tema de discussão na Assembleia do Sindicato dos 7 

servidores técnico-administrativos da UFLA. O Senhor Presidente informou que 8 

a CIPA depende de regulamentação por parte do governo federal para que seja 9 

implementada também na UFLA. Na sua fala o Senhor Presidente também 10 

discorreu sobre o momento difícil enfrentado pela UFLA haja vista que o país 11 

conta com um governo provisório que ainda não compôs o Ministério da 12 

Educação dificultando assim, as negociações com as universidades. Pediu 13 

apoio dos conselheiros para que haja economia e otimização de recursos, pois 14 

não sabemos se haverá cortes no orçamento.  Deu ciência também do Acordo 15 

firmado com o Sindicato dos Servidores Técnico-Administrativos (SINDUFLA), 16 

no último dia 27 de julho, cuja iniciativa formaliza o compromisso da Direção 17 

Executiva, no estabelecimento de ações que tenham impacto no trabalho dos 18 

técnicos administrativos. A demanda originou-se de pauta interna de 19 

revindicações dos servidores por ocasião da última greve da categoria e o 20 

acordo apresenta iniciativas em relação à transparência e democratização; 21 

estudo da viabilidade de jornada de trabalho de 30 horas para atividades que 22 

se enquadram na legislação pertinente; flexibilização da jornada de trabalho; 23 

revisão da Portaria que regulamenta o ponto eletrônico; e alternativas 24 

de liberação de servidores para a realização de cursos de pós-25 

graduação stricto sensu, cuja norma já está sendo revisada. O Senhor 26 
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Presidente enfatizou que as discussões realizadas entre a Diretoria Executiva 1 

da UFLA e o SINDUFLA foram um exercício de democracia que teve como 2 

foco o engrandecimento da Universidade e a qualidade de vida dos servidores, 3 

dando o exemplo a outras instituições e a dirigentes de futuras gestões. Às 4 

dezenove horas e cinquenta e cinco minutos, nada mais havendo a ser tratado, 5 

o Senhor Presidente encerrou a presente reunião, e para constar eu, Ione Dias 6 

Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, será 7 

assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes na reunião de 8 

aprovação da mesma.  9 
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